
UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESTADO DO RIO DE JANEIRO
CENTRO DE CIÊNCIAS JURÍDICAS E POLÍTICAS

ESCOLA DE ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA
CURSO DE ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA

Ata de reunião do Colegiado da Escola de Administração Pública realizada às 
12:30 h do dia 27 de maio de 2022 de forma remota, via Google Meet, em 
função da pandemia  do COVID-19.  Participaram da mesma os professores 
Artur Luiz Santana Moreira, Ana Luiza Schumaker, Luís Fernando Filardi, José 
Carlos Buzanello, Eduardo Halpern, Eduardo Valadares, Luciano Gerard, Júlio 
Macedo,  Marcelo  Motta  Veiga,  Marcus  Brauer,  Hélio  Darwich  e  Rossandro 
Ramos e a representante discente Jamili Mohamed para tratar dos seguintes 
pontos de pauta: 1. Sobre as ementas para o PPC do curso de Adm. Pública, a  
Profa.  Ana  Luiza  pediu  novamente  para  os  professores  que  ainda  não 
mandaram, que mandem os programas das disciplinas revisados e atualizados 
para compor o novo PPC do curso, já constando as atividades dos projetos de 
extensão e como serão desenvolvidas e  supervisionadas pelo  professor.  O 
Prof.  Júlio  aproveitou  para  colocar  a  necessidade  de  alinhar  as  horas  de 
extensão vinculadas a um projeto de extensão e a Profa. Ana ficou de ver no 
Guia como colocar estas horas de extensão nos programas das disciplinas. 
Prof. Júlio propôs ainda escrever um projeto “guarda-chuva” para abarcar as 
atividades  de  extensão  propostas  por  cada  professor  nas  suas  disciplinas. 
Foram discutidas as características de um projeto de extensão e ressaltou-se 
que,  para  além  de  seu  caráter  prático,  as  atividades  de  extensão  devem 
contemplar  a  premissa de gerar  uma contribuição para a sociedade,  assim 
como a contribuição dos elementos externos na universidade e no processo de 
desenvolvimento  discente.  2.  No  segundo  tópico  o  Prof.  Artur  Moreira 
comentou  sobre  o  Planejamento  Estratégico  do  curso  e  disse  que  está 
empreendendo um esforço de mapear quais são as necessidades para levar o 
curso à nota 5 na avaliação da CAPES, e que mesmo que tais ações sejam de 
execução complexa e de difícil realização, sua função de apontar o que seria 
necessário para alavancar a nota do curso terá sido cumprida. Afirmou também 
que alguns membros do Colegiado serão convidados a ajudar na melhoria de 
alguns  atributos  avaliativos.  3. No  terceiro  tópico,  o  Prof.  Marcus  Brauer 
informou  que  teve  artigo  aprovado  e  irá  realizar  viagem internacional  para 
apresentar artigo no Congresso do Academy of Management. O DEG aprovou 
o pedido para realização da missão com visitas técnicas na Seattle  Pacific 
University  e  na  Florida  Christian  University,  além  do  evento  Teaching  and 
Learning Conference e da apresentação de pesquisa científica com liderança 
de  seção no 82nd  Academy of  Management  Meeting,  Seattle-WA,  Estados 
Unidos, no período de 25/07/2022 a 13/08/2022. 4. Assuntos gerais. Prof. Júlio 
pediu a palavra, mas já havia explorado o assunto no tópico 2 junto à fala da 
Profa.  Ana  Luiza,  e  o  prof.  Eduardo  Valadares  sugeriu  disponibilizarar  o 
treinamento  de  um  profissional  da  receita  federal,  professor  da  escola  de 
educação fazendária, para ensinar a fazer o imposto de renda. O prof. Marcelo 



Motta Veiga pediu a palavra para apresentar e pedir aprovação para o projeto 
de pesquisa aprovado pela Faperj com o título: Sustentabilidade dos Serviços 
Públicos  de  Gestão  de  Resíduos  Sólidos  Urbanos,  que  teve  financiamento 
aprovado no  Edital FAPERJ Nº 27/2021 – Auxílio Básico à Pesquisa (APQ1) 
em ICTs Sediadas no Estado do Rio de Janeiro, sendo aprovado pelo DEG por 
aclamação, e o Prof. Rossandro Ramos informou que estará representando a 
UNIRIO no evento de lançamento da Plataforma Conecta, dia 06 de junho, na 
UERJ. A Plataforma, que será acessada via aplicativo, abre possibilidade para 
a Unirio poder utilizar, pois permite interagir com os gestores de prefeituras do 
interior.  O  objetivo  é  divulgar  a  expertise  de  nossas  Universidades  para 
resolver demandas locais das prefeituras do Interior.  Nada mais havendo a 
tratar e a registrar, deu-se então por encerrada a reunião, oportunidade em que 
foi  lavrada  a  presente  ata  pelo  Chefe  do  Departamento  de  Estratégias  de 
Gestão,  Professor  Luís  Fernando  Filardi  Ferreira,  a  qual,  em  função  da 
pandemia  do  COVID-19,  vai  assinada  tão  somente  por  ele,  que  lhe  dá  fé 
pública.
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